



Ebnat-Kappel, 3. September 2016

125 Jahre Alder + Eisenhut AG

Grusswort der Regierung durch Regierungsrat Stefan Kölliker

ES GILT DAS GESPROCHENE WORT.

Sehr geehrter Herr Alder (CEO)
Sehr geehrter Herr Nationalrat (Jürg Stahl)
Geschätzter Herr Gemeindepräsident (Christian Spoerlé)
Sehr geehrte Damen und Herren aus Sport, Politik und Wirtschaft
Liebe Gäste

Einer der schönsten Aspekte meiner Arbeit als Bildungs- und Sportminister des Kantons St. Gallen ist der Kontakt mit ganz verschiedenen Menschen, so wie heute hier anlässlich des 125- Jahre Jubiläums der Firma Alder + Eisenhut AG. Ich gratuliere Ihnen ganz herzlich und habe mich sehr über die Einladung gefreut! Bereits an der Jubiläumsfeier vor 5 Jahren, in einer der ersten (oder sogar der ersten) von Alder + Eisenhut ausgerüsteten Turnhalle am Hirschengraben in Zürich, hatte ich Gelegenheit, mich von ihrem Engagement und Know How in Sachen Sportgeräte zu überzeugen.



Seit Generationen wachsen Schulkinder mit ihren Turnmatten, Schwedenkästen und überhaupt der ganzen Turnhallenausrüstung auf. Es gibt in der Schweiz wahrscheinlich keine Turnhalle, die sie nicht eingerichtet haben oder unterhalten. Auf diese Leistung dürfen sie alle stolz sein, auch wenn – oder gerade weil- die Zeiten nicht immer rosig waren. Oft hiess es sparen und durchhalten! Als Familienunternehmen hat Alder + Eisenhut den Spagat zwischen Tradition und Innovation geschafft. Die Ansprüche an Sportausrüstung und- geräte haben sich im Laufe der Zeit grundlegend verändert. Der gesellschaftliche Wandel und die dynamische Schnelllebigkeit der Wirtschaft verlangen stets nach neuen Ideen und Produkten. Alder + Eisenhut hat diese Herausforderung frühzeitig erkannt und sich entsprechend ausgerichtet. Angefangen mit schwerfälligen Turngeräten aus viel Holz und wenig Eisen, rüstet Alder + Eisenhut heute Sportstätten mit erstklassigem Equipment aus. Allen voran Schulen, aber auch Vereine und der Spitzensport gehören zu den Kunden des Familienunternehmens. Auch in unserem Amt für Sport erfreut sich übrigens ein Schwedenkasten der Marke Alder + Eisenhut, der, umgebaut zum Stehtisch zu Sitzungszwecken dient, grosser Beliebtheit. Es freut mich jedenfalls, ein derart traditionsreiches und erfolgreiches Unternehmen auf st.gallischem Kantonsgebiet zu haben.



Als Bildungsminister möchte ich es nicht versäumen Alder + Eisenhut bei dieser Gelegenheit auch für ihr Engagement im Bereich der Lehrlingsausbildung zu danken. Es gibt in der Schweiz nicht viele Unternehmen, die eine so breite Palette an Berufstätigkeiten anbieten. 2016/17 bildet die Firma nicht weniger als 14 Lernende in 7 Berufen aus. Begründet ist diese Vielfalt in der Betreibung der eigenen Produktion, welche neben dem Handel mit eingekauften Artikeln und dem Unterhalt das Kerngeschäft darstellt. Für die Ausbildung von Fachkräften ist der Kanton auf Unternehmen, welche Lehrstellen anbieten, angewiesen und ich freue mich, dass sich Alder + Eisenhut auch in dieser Sache engagieren. Herzlichen Dank dafür! Nochmals herzliche Gratulation zum 125-Jahre Jubiläum und viel Spass mit dem heutigen Programm. Ich freue mich bereits auf den persönlichen Kontakt mit Ihnen und die spätere Diskussionsrunde!